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卫生间漏水修了四次没修好
开发商承认是防水层没做好，却要业主承担损失
文/片 本报记者 侯文强 实习生 宋佳

一业主家里装修完毕进行检查时
发现卫生间漏了水，开发商过来修了
四次也没修好，最终鉴定是防水层没
刷好，需要凿开地砖才能修复。不过对
于谁来承担凿开地砖的损失，业主、开

发商、物业三方都说不关自己的事。

1月10日，业主第四次与开发商进行商谈，最终仍
然不欢而散，从去年9月份到现在，这间卫生间一直在
漏水。“看来事情解决好还得等过了春节再说。”物业

工作人员说。

装修后卫生间漏水

修了四次也没修好

世纪华庭11号公寓业主韩先生家住21

楼。去年9月份，他对21楼的房子进行装修，

并在开工前交给物业3000元装修押金。等完

工后，韩先生打算到物业要回装修押金时却

遇到了问题。

物业负责管理11号公寓的孟先生表示，

在21楼的房子装修完毕后，他对其进行了例

行检查，发现20楼房间的卫生间房顶有漏水

现象，韩先生需要将漏水的卫生间修好后，

装修押金才能退还。

“20楼房间现在没人住，所以直到韩先

生的房间装修完后进行例行检查时才发现

漏水现象。”物业工作人员说。物业公司最终

联系了开发商，从9月份到现在，开发商一

共派人来修理了四次。1月10日，物业对漏水

卫生间进行检查时，发现还是没修好。

韩先生说，这房子三室两卫一厅，是

北京的一位好朋友的，朋友没时间过来，

要他帮忙装修一下租出去，他为了卫生间

漏水的事已经来物业四次了，但是装修押
金一直都没取出来。

开始时三方各执一词

原来是防水层没刷好

对于卫生间漏水的原因，业主、物业和

开发商各执一词，1月10日，三方再次来到11

号公寓进行现场查看，以期发现漏水原因。

物业工作人员告诉记者，当初韩先生铺

地砖需要凿洞拉线，漏水可能是因为铺地砖

引起的，费用应该由业主承担。

韩先生对此则表示，这是刚买的房子，

装修时也没有动凿子和钉子，根本就没有凿
洞拉线，只是简单的把地砖铺了一下，漏水

肯定不是他的问题，“主要是一开始开发商

的防水没做好”。

开发商工作人员李先生说，这间房子已
经进行了装修，先安上了坐便器，最后又铺

上瓷砖，漏水问题很可能是由住户施工造成

的，这样的问题他们不管。

在20楼漏水的卫生间内，业主韩先生和

开发商工作人员李先生相互争执了10多分
钟。韩先生说：“其他的咱不说，你就说这主

卫生间漏水是不是防水层刷得不好？”李先

生最终承认：“主卫生间漏水，确实是防水层
刷得不好。”

彻底修复需要凿地砖

三方都不愿承担损失

主卫生间渗水严重，确认了漏水原因后，需
要将韩先生家里的地砖凿开重新刷防水层才
行，其中凿开瓷砖的损失大约在500元左右。修
复中产生的损失该由谁来承担？业主、物业和开

发商都说不关自己的事。

开发商工作人员李先生说，主卫生间漏

水，确实是他们的防水层刷得不好，他们将免

费为业主刷防水层，但是漏水问题并不全是

开发商的问题，所以凿开地砖的损失应该由

业主承担。

物业公司工作人员也表示，主卫生间渗水

严重，需要把21楼的地面砖凿开重新刷防水层，

其中凿地砖造成的损失应该由业主支付。

“现在漏水是防水做得不好，是谁的责任

就应该谁来承担，这事该由开发商负责。”韩

先生说。

最终业主和开发商都不想承担，三方再

次不欢而散。物业工作人员告诉记者，现在责任

定下来也没用，冬天温度太低，不适宜动工，他们

已经将漏水现场拍照存档，问题的彻底解决等需
要等过完春节再说。

两套水表改造方案都不讨好
工期一再耽搁，一栋居民楼因此停水20天

文/片 本报见习记者 毛旭松 宗韶峰 实习生 张承林 王红平

居民投诉>>

一户一表改造停水 一停

就是二十天

13日上午，有热心市民向记者反

映，辛庄街53号楼已停水20天，居民

只能靠桶装水和储备水生活。随后，

记者来到辛庄街53号楼。

“去年12月23号，自来水公司通知

我们，由于管道老化，需要进行自来水

一户一表改造，然后就给我们楼停水

了。”居民王先生告诉记者，开始时一
天还给他们供一个小时水，谁知到了

25号，自来水公司连一个通知都没有，

就直接把他们原来的水表给拆了。

一楼的孟奶奶告诉记者，由于没

有水，她平日里上厕所都要跑很远以
外的公共厕所，现在大冷天，地又滑，

好几次都差点摔倒，来来回回这样折

腾，实在受不了。

“我们楼居民都已交上一户一表

的改造费，本来以为过几天就要来水

了，可谁想到拖了这么久。”居民牟先

生这样说。

居委会>>

一套方案居民不同意 另

一套方案银行不同意

辛庄街道居委会的戚主任向记

者介绍，居民的改造费确实已由居委

会交给了自来水公司，自来水公司给

出两套改造方案，第一套是走原来的

老管线，第二套是新建一条管线。第

二套方案会对有些住户家里的装修
造成一定破坏，所以居民一致同意按

照原来的管线进行改造。

戚主任告诉记者，按自来水公司

的说法，如果按照原来的管线进行改

造，就必须经过楼底下的银行和洗浴

中心，而53号楼的原管道恰恰需要经

过自动取款机的位置，银行出于安全

等方面的考虑，不让他们施工，所以
自来水公司只好执行第二套方案。

戚主任表示，居委会曾多次向自

来水公司反映过53号楼停水的问题，

自来水公司表示要“特事特办”，结果

来了以后说给安装一种黑色管子。可

是居民又不同意，认为客厅、卧室里

竖着一根黑乎乎的管子，不美观，再

加上新安管道会破坏有些住户家里

的装修结构。所以，工程又给耽搁了。

银行>>

不是不配合工作 是找不

到自来水公司的人

随后记者来到楼下银行。银行的

李经理告诉记者，按照自来水公司的

说法，原来的自来水管道是经过
ATM取款机的，但是如果动工的话，

银行就要停业。李经理表示，不是他

们不配合，银行的工程人员已和自来

水公司的工作人员约定这个周一进

行协商，找出解决方案，但直到今天

自来水公司也没来人。

李经理还说，按照银行的图纸来

看，原管道并不经过取款机，可自来

水公司的工作人员却说需要经过。

“如果需要经过，银行方面会全力配

合，相关申报审批手续已经提交到烟

台分行。分行工程方面的人员天天都

在，只等自来水公司的工作人员。”

自来水公司>>

居民意见不统一 公司无

法进行改造

随后记者联系了烟台市自来水

公司的孙处长。孙处长告诉记者，自

来水公司负责工程的人员已经协调

多次，居民意见一直无法统一，所以
无法进行改造。银行方面也很有意
见，一直不同意经过里面，自来水公

司无法协调，只能这么停着。

下午4点半，记者又联系了孙处

长。孙处长表示，公司工作人员已经
在现场进行协调，一旦居民意见统

一，改造工程就会马上启动。

随后记者电话联系了居民王

先生，王先生告诉记者，经过协调

后，居民和自来水公司的意见依然

没有达成统一，但居民之间的意见

是统一的，就是按照原来的管线进

行改造。

格民主

居委会联合城管召开听证会

民主解决圈车位成风问题

本报1月13日讯(记者 钟建军 实习生
倪堃 通讯员 耿嫣) 市区某小区里车多

位少，居民用拉铁链子、安装车位锁等方式圈
占小区停车位。轿车大多“见缝插针”，有空就
停，车辆乱停现象严重，小区交通受堵。居民迫
切希望解决这个难题。为此，13日，德新社区居
委会联合芝罘区城管部门，召开社区事务听证
会，听取居民意见。城管部门表示，强拆车位锁
不能从根本上解决停车难问题，计划在小区内
合理规划停车位。

13日上午，记者来到德新社区。记者看到，德
新街30号楼前地上安了一些红色的车位锁。在车
位锁对面，是各式各样链子圈起的停车位。

德新街31号楼居民张晓慧告诉记者，小区
里车多位少，有些车主便圈地占停车位，现在
圈占之风愈演愈烈，为占车位，居民之间经常
发生争吵等。居民张女士告诉记者，家里有两
辆车，大家都占车位，自家车都停不进来，没办
法只能停到离小区很远的南山公园停车场，一
晚上要花三块停车费。

为更好地解决小区里停车难、圈占车位成
风的问题，德新社区居委会联合街道办事处人
员与芝罘区城管部门一同走进社区，与社区居
民一起召开社区事务听证会。居民有意见的提
意见，有想法的说想法，大家一起商讨，拿出合
理的解决方案。

“应该在小区门口设置路障，阻挡外来车
辆在小区里停车。”小区居民马先生提议。城管
人员表示，设置路障要派专人看守，而且需要
一部分费用，钱谁来出？如果居民愿意出钱，这
个就可以考虑实行。

芝罘区城管大队毓璜顶中队钱队长表示，

如果强制居民拆除车位锁等停车设施，不仅不
能从根本上解决居民停车难问题，反而会使停
车难上加难。

城管部门计划在小区内合理规划停车
位。通过实地考察后，会与相关单位协调，争
取在居民同意的前提下，在适当位置划分停
车位，解决圈占停车位问题，同时尽可能规划
更多的停车位，为在小区老人儿女回家时预
留车位。

格不民主

换水表咋不征求业主意见
物业：之前下发的通知相当于征求意见

本报1月13日讯(记者 冯荣达) 近日，福
山阳光水景公寓一位居民向记者反映，物业事
先没有征求业主的意见，就强制换水表。10日，

记者对此事进行了调查。

10日上午，记者来到阳光水景公寓。5楼一
位不愿透露姓名的女士表示，不管什么原因，

物业都应该事先跟居民打声招呼，征求一下居
民意见。双方商量一下，什么事都好办，但是物
业突然通知业主说要换水表，“弄得我们非常
被动，感觉物业是在把意志强加给我们，这种
做法有些欠考虑。”这位女士告诉记者，在这住
了好几年，每次物业过来收水费，业主都一分
不少地上交，好好的为什么要换水表？

一位居民告诉记者，物业之前好像下发过
通知，说管道老化了，可是公寓入住以来才四
五年，怎么这么快就老化了？

上午11点来钟，记者来到公寓的物业办公
室，办公室已经锁门。记者看到办公室外面贴
了一张通知，里面有这样一段文字：阳光水景
公寓改建居住至今已五年了，水表已严重老
化。每月上交水费500多方，但只能收回300多
方，亏损200方左右。这亏损部分一直没给业主
分摊，今年以来越来越严重，公司决定全部更
换成自来水公司校验标准水表，这样以前亏损
部分由公司全部承担，不再给业主分摊。买一
块自来水校验标准水表80元，外加拆卸安装材
料费10元。每户每表收取业户90元。时间是
2011年1月1日。

随后，记者联系上物业办公室的相关负责
人吕先生。吕先生告诉记者，物业公司要换水
表的原因，通知上已经说得很明白。关于公司
水费的亏损，物业都有单据证明，居民如有怀
疑，可以过来查看。至于为什么事先没有征求
居民意见，吕先生表示，通知是1月1日下发的，

而换水表是近几日才开始的，中间的这段时
间，相当于征求居民意见。

2010年12月23日，辛庄街53号楼停水进行自来水一户一表改造，谁知这一停就是20

天，居民吃饭、喝水、上厕所等日常生活都受到影响，没水的日子居民只能靠桶装水勉
强度日。时间为何拖了这么久，这水还要停到什么时候？13日，记者进行了调查。
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黑洞洞的井里只剩下短短一截

水管，水表改造已搁置多时。

漏水的卫生间。






